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Ata da 56ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 56ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 26 DE SETEMBRO DE 2013 

DVD A56/2013 
 
Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). 
Às quinze horas e trinta e cinco minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 
55ª Sessão Ordinária, realizada em 24 de setembro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (10134) Encaminha cópia dos 
Editais de Licitação n. 472/13, 473/13, 474/13, 475/13, 476/13, 477/13 e 478/13 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
2390/09 (10183) Encaminha para apreciação e deliberação PL 47, de 25 de setembro de 
2013, que dispõe sobre a denominação de prolongamento de logradouros localizados no 
Conjunto Habitacional CDHU – Jardim Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]; 3068/13 (10184) Encaminha para apreciação e deliberação PL 45, de 24 de 
setembro de 2013, que consiste na desafetação de área da categoria de bem de uso 
comum do povo para categoria de bem público dominial com vistas à sua posterior 
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alienação [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 3069/13 (10185) Encaminha para apreciação e deliberação PL 46, de 24 de 
setembro de 2013, que dispõe sobre a denominação de logradouros localizados no 
Loteamento Quinhão 21 – Sítio dos Vianas, no Município de Santo André [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2833/05 (10186) Retira o prazo de urgência do PL 31/2013, 
que altera a Lei n. 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe sobre a concessão do 
Alvará de Funcionamento e dá outras providências [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 
(10187) Convida para Primavera da Cultura de Paz, com início das atividades com uma 
caminhada, saída às 8h30 do Parque Antonio Fláquer até o Paço Municipal [CIENTE. 
COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / 
GABINETE DO PRESIDENTE (10197) Indica o Sr. Osmar Junqueira Lima, na condição de 
titular, para compor o Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação – FUNDEB, representando o legislativo andreense 
[APROVADO]; (10198) Indica para compor a Comissão de Assuntos Relevantes destinada 
a estudar, discutir e elucidar todas as questões envolvendo as constantes ocorrências de 
falta de água no âmbito do Município de Santo André, bem como em relação à dívida 
existente da Prefeitura de Santo André com a Sabesp: Presidente – Roberto Rautenberg; 
Membros – Almir Cicote, Cosmo do Gás, Donizeti Pereira e Elian Santana. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) indica para compor a Comissão os seguintes 
Vereadores: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) – Presidente, e Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – 
Membros, e consulta o Plenário se existe alguma objeção com relação à Comissão. Pela 
ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita 
informações com respeito da composição da comissão e em qual momento foi escolhido. 
O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que o Vereador 
Rautenberg conversou com os Vereadores e indicou os nomes anunciados. A Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita que antes de 
formalizar os pedidos as bancadas sejam consultadas, pois é Líder da Bancada do Partido 
dos Trabalhadores e não foi consultada sobre o interesse de o Partido dos Trabalhadores 
participar da comissão. Solicita seja revista essa composição anunciada. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) orienta a Vereadora Elisabete a procurar o 
Vereador Rautenberg. A Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) diz que fará dessa forma, mas protesta porque a comissão anterior já foi motivo 
de discussão, pois o Vereador Rautenberg consultou quem ele queria que participasse da 
comissão e, após discussão, no plenarinho, foi decidido que as bancadas fariam sua 
indicação. Entende que o critério não pode mudar de acordo com a conveniência. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) entende que, pela 
proporcionalidade, os partidos que ficaram fora da outra comissão, hoje, teriam o direito de 
pleitear participação na atual comissão. Sugere que sejam juntadas todas as comissões e 
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seja feita análise de todos os partidos que participam dela, para que todos possam ter 
direito a participar de todas as comissões. Orienta a Vereadora a falar com o presidente da 
comissão, autor do requerimento. Entende que aquele que propõe a comissão deve 
conversar com os demais partidos numa tentativa de acordo na composição da comissão. 
A Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita que não 
seja lida a composição como algo definitivo. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) entende que, em virtude da solicitação da Vereadora Bete, não 
aprovarão ainda a comissão, até que se resolva a questão levantada. Prossegue a leitura 
do Expediente: CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / DIRETORIA FINANCEIRA 
2079/13 (10132) Encaminha para apreciação cópia do Relatório de Gestão Fiscal e 
Demonstrativo das Despesas com Pessoal, relativos ao primeiro quadrimestre do presente 
exercício (Janeiro a Abril de 2013) [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (10182) Informa 
liberação de recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3096/13 (10263) PLCM n. 
128/2013, visando a denominar área localizada na Avenida Lauro Muller com Avenida 
Guido Aliberti, Vila Palmares, como Praça Pastor João da Silva Gonçalves [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 3097/13 (10264) Indicação para instalação de 
sinalização vertical e horizontal tangentes à destinação de espaços físicos destinados 
exclusivamente ao idoso e ao deficiente físico junto ao templo religioso sito à Rua 
Alabastro n. 475, Jardim do Estádio; 50/13 (10265) Indicação para instalação de 
lombofaixas na altura do n. 530 da Av. Portugal, junto à faixa de segurança em frente ao 
Hospital e Maternidade Beneficência Portuguesa de Santo André, dentro do Programa 
Travessia Segura; 1201/13 (10266) Indicação para instalação de sinalização vertical e 
horizontal na Avenida Novo Horizonte, nos cruzamentos entre as Ruas Santa Clara com 
Marciano, Paraibuna com Eufrates, e Rua Las Palmas, Vila Palmares; 3098/13 (10267) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua Alabastro e 
adjacências, Jardim do Estádio, que solicitam que seja incluída no CEP a servidão de 
passagem que será denominada “Horace Singleton Ward”, viela existente entre os 
números 639 e 475 da Rua Alabastro, paralelo com os números 118 e 130 da Rua 
Anápolis, ambas na Vila Linda; 727/00 (10274) PLCM n. 129/13, visando a alterar a Lei n. 
8.038, de 09 de junho de 2000, que dispõe sobre o serviço de transporte escolar no 
Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 428/13 (10207) Indicação para instalação de novos brinquedos no playground 
da Praça Maria de Souza Cabral, localizada na Rua Cerquilho, Vila Lucinda; 3014/13 
(10208) Indicação para instalação de redutor de velocidade ou a instalação da lombofaixa 
no cruzamento da Avenida Nevada com a Rua Timor, Parque Novo Oratório; 3073/13 
(10209) Indicação para que tapar o buraco na Rua Augusta, altura do n. 94, Vila Helena; 
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949/13 (10210) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas para a 
Rua Mantova, Vila Metalúrgica; 1078/13 (10211) Indicação para implantação de uma 
travessia segura (lombofaixa) na Rua das Figueiras, na altura do n. 2090, Bairro 
Campestre [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 483/13 (10262) Requerimento à 
AES/Eletropaulo de substituição ou alinhamento do poste na Rua Carijós, altura do n. 
3682, Jardim do Estádio; 288/13 (10268) Requerimento de informações sobre o 
protocolado de n. 768/2013, Proc. n. 6982/2013-1, no qual solicita construção e muro de 
arrimo na Rua Água Mineral n. 187, Bairro Sítio dos Vianas; 45/13 (10269) Indicação para 
manutenção nos dutos da rede de esgoto da Rua MDDF, altura do n. 29, Bairro Sítio dos 
Vianas; 3099/13 (10270) Indicação para operação tapa-buraco em vários trechos da Rua 
Netuno, Vila Luzita; 224/13 (10278) Indicação para manutenção em bueiro da rede de 
esgoto na Rua das Minas, defronte ao n. 85 (final da rua), Bairro Sítio dos Vianas 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 3087/13 (10245) Indicação para que seja tapado o 
buraco existente na Rua Monteiro Lobato, altura do n. 110, Vila Guarani; 747/13 (10246) 
Indicação para limpeza e manutenção na calçada da Av. Giovani Batista Pirelli, em toda a 
extensão da EMEIEF Homero Thon, que faz cruzamento com a Av. Tibiriçá, Bairro Homero 
Thon; 3088/13 (10247) Indicação para demarcação de sinalização de solo e pintura para 
estacionamento de transporte escolar, em frente à Escola Municipal Júlio Nunes Nogueira, 
localizada na Rua Atlas n. 47, Jardim do Estádio; 875/13 (10248) Indicação para capinação 
e limpeza do terreno localizado na Rua Confúcio com a Rua Menandro, Jardim Santo 
Antônio; 2156/13 (10249) Indicação para substituição da placa de identificação com o 
nome da Rua Pereque, Parque Jaçatuba. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 1622/13 (10191) Indicação para instalação de placa de Proibido 
Estacionar na altura do n. 220 da Rua Regente Feijó, Vila Assunção; 3070/13 (10192) 
Indicação para instalação de um semáforo para disciplinar o fluxo de veículos na 
confluência da Rua Alcides de Queirós com a Rua Artur de Queirós, Bairro Casa Branca; 
128/13 (10193) Requerimento de informações sobre equipes, profissionais e critérios de 
fiscalização de casas noturnas quanto à renovação de projeto de incêndio do Corpo de 
Bombeiros ou licença ambiental; 1685/13 (10194) Indicação para aumento do número de 
ônibus adaptados para pessoas com deficiência nas linhas I02, I05, I07, I08, T12 e T24 
para atendimento dos usuários de transporte coletivo, especialmente para se adequar à 
demanda de estudantes que se deslocam à Universidade Federal do ABC; 1685/13 
(10195) Indicação para adequação das calçadas, passeios públicos e guias no entorno da 
Universidade Federal do ABC, no campus localizado na Rua Abolição s/n; 2229/13 (10272) 
Emenda Modificativa visando a alterar o art. 1º do PLCM 62/2013 [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 3094/13 (10258) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Bairro Centreville e 
região, que solicitam a construção de uma nova unidade básica de saúde em terreno 
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público localizado na Av. dos Governadores, esquina com a Praça Eurico Gaspar Dutra, ao 
lado da E.E. Dezesseis de Julho; 3095/13 (10259) Indicação para melhoria nas 
sinalizações verticais e horizontais de trânsito em alguns cruzamentos da Vila Alzira; 
1609/13 (10260) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar, Sr. 
Maurício da Silva Inchauspe, de reforço nas rondas ostensivas na região da Vila Assunção, 
sobretudo nas imediações da Rua Juquiá [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E 
DIVERSOS VEREADORES 3093/13 (10257) Requerimento ao Presidente da Comissão da 
Infraestrutura da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo de convocação da 
Superintendente da Sabesp para prestar esclarecimentos sobre a falta de água no 
Município de Santo André e outros municípios da região metropolitana de São Paulo 
[JUSTIFICADO pelo Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. 
JUSTIFICADA a ausência do Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), em 
virtude do falecimento de sua mãe. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias) requer seja franqueada a palavra ao representante da Guarda Municipal, 
sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. O SR. JOSÉ PEDRO DA SILVA – 
Funcionário da Guarda Municipal, há 13 anos, fala que a Administração atual pediu que 
fizessem o Estatuto, o que foi feito e enviado em maio e que, em agosto, tiveram uma 
reunião com o Secretário Antonio Leite que sequer leu o documento, demonstrando total 
desinteresse com a categoria. Comenta que ao sofrer tentativa de assalto, o Secretário 
Tiago Nogueira recorreu à Guarda, assim como a Guarda está fazendo rondas na Rua Dr. 
Messuti. Ou seja, a Guarda atende a todas as determinações, mas não é reconhecida, 
nem valorizada pela Administração. Fala que estão cansados de tanta procrastinação e 
esperam pela valorização prometida no PPA, pois a necessidade de fazer horas-extras, 
para complementar os baixos salários, está acabando com o convívio com a família e 
convívio social dos funcionários da Guarda. Desafia os Vereadores e os Secretários 
Municipais a sobreviverem com o salário de R$1,400 mil. Pela ordem, o Vereador Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a 
palavra ao Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) que sugere seja comparado o que 
era dito pelo PT, dois ou três anos atrás, sobre o Semasa ou sobre os salários da Guarda, 
sendo que quanto à Guarda alegavam que a Administração não dava aumento por não 
querer. Lembra que a Ministra Miriam Belchior, no mandato de Celso Daniel, mandou 
recado aos servidores públicos de que não contassem com eles, porque a administração 
deles não era para servidor público. Conclama a Guarda a continuar nessa luta e a não 
baixar a cabeça. Fala que irá levantar as falas de dois ex-vereadores, que hoje estão 
Secretários na atual Administração, com relação a esse mesmo tema e perguntar o que 
mudou ou por que mudou. Defende que a categoria seja reconhecida e valorizada, pois 
arriscam a vida por vocação, haja vista que o salário é pequeno. Deixa claro que 
juntamente com o Vereador Sardano é a favor da operação delegada, e que foi dito pelo 
governo municipal que não se admitia operação padrão, porque esse dinheiro poderia ser 
investido na Guarda. Pede o fim dos discursos vazios e que alguma coisa seja feita, de 
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fato, pela categoria. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) lembra que na época da questão da operação 
delegada, os funcionários da Guarda se organizaram e conseguiram o que era desejado. E 
que, em agosto, numa audiência pública, foram debatidas várias questões, tais como: 
salarial, uniformes, Estatuto e condições de trabalho, dentre outras. Defende a valorização 
de todos os servidores públicos, em especial da Guarda Municipal. Defende seja dialogado 
com o Jurídico para analisar o Estatuto, bem como com Orçamento e Planejamento, 
Administração, Finanças, Segurança e Governo, porque é legítima a reivindicação da 
categoria. Deixa claro que a Bancada de Sustentação apoia a luta e a organização da 
Guarda Municipal. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) 
considera que são as pessoas que diferenciam os partidos políticos e que o discurso é 
feito de acordo com a situação vivida. Lembra que um dos pontos mais debatidos no Plano 
Plurianual feito nos bairros foi segurança. E no debate sobre a operação delegada, 
realizado nesta Casa, sob o comando do Vereador Sardano, o então Secretário Tiago 
Nogueira disse que tinha vereadores que tinham medo de se posicionar e que ele era 
extremamente contra a operação, pois queria investimento na Guarda Municipal, em 
equipamento, salários, discussão do Estatuto e da capacitação. Chama atenção para o 
tratamento da Administração para com a Guarda Municipal, que não abre canal de diálogo, 
nem sequer lendo o documento apresentado para depois dialogar. Acredita que a falha 
seja não ter feito um debate com relação ao documento enviado ao Executivo. Pela ordem, 
o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) sugere que os integrantes da Guarda já 
saiam desta Casa, hoje, com uma nova reunião marcada com o Secretário de Segurança, 
com o Prefeito e com o Secretário de Administração. Pela ordem, o Vereador Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) informa que está marcada reunião com os seis 
secretários mencionados, nos dias 21/10 e 29/10, tentarão concluir uma proposta a ser 
apresentada para a Guarda Civil Municipal. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) entende que a data é muito distante e sugere que seja criado um calendário 
de conversas com datas mais próximas. Sugere também que os representantes da Guarda 
elejam uma comissão e também o Líder do Governo eleja alguém para conversar com a 
comissão. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, sugere seja nomeado um guarda ou um SP de Secretário, pois eles 
sabem quais são os problemas da categoria. Sugere que os Secretários vivam dois meses 
com R$1,400 mil por mês. Fala da dificuldade que muitos enfrentam por não terem casa 
própria e terem de pagar aluguel. Lembra que o Secretário alegou que a questão da 
Polícia Militar compete ao Governo do Estado, mas que iria cuidar da Guarda Municipal. 
Ressalta necessidade de tomar providências. Sugere seja trazida uma data com 
posicionamento concreto, sem ficar empurrando com a barriga. Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) sugere que o representante da 
Guarda indique a data para o Vereador Alemão agendar com o Governo, sendo que os 
representantes indicam dia 30/09, segunda-feira. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
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(Donizeti Pereira) lembra que há Vereadores que gostariam de participar da reunião, 
portanto, solicita seja comunicado a esta Casa para que todos os interessados também 
participem. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 2771/13 (10233) Indicação para remoção da árvore 
localizada na Rua General Câmara n. 150, Vila Humaitá; 3082/13 (10234) Indicação para 
revitalização da praça localizada na Av. Oito, Jardim Santo André; 3083/13 (10235) 
Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Avenida Eloá, Jardim Santo 
André; 207/13 (10236) Indicação para canalização do córrego localizado na Rua dos 
Dominicanos, Jardim Santo André. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) E DIVERSOS VEREADORES 3100/13 (10273) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Maria Lídia 
de Jesus Barbosa, ocorrido em 25 de setembro de 2013. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO 
DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 3092/13 (10256) Indicação para colocação de placa de 
denominação da Praça Três Amigas, localizada na confluência das Ruas Manila e Escócia, 
Parque Oratório. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 1612/13 (10275) Indicação para que sejam tapados buracos em toda 
extensão da Rua da Conquista, Bairro Centreville; 3101/13 (10276) Indicação para que 
sejam tapados buracos em toda extensão da Rua Lasar Segall, Bairro Centreville 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 1342/95 
(10277) PLCM n. 130/2013, que dispõe sobre o sistema de cobrança por tempo fracionado 
nos estacionamentos particulares do Município de Santo André [CIENTE. À COMISSÃO 
DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADO pelo Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho)]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
615/13 (10212) Requerimento de informações sobre a instalação do Poupatempo de Santo 
André; 1580/95A (10213) PLCM n. 123/2013, dispondo sobre a obrigatoriedade da 
realização de exames oftalmológicos e otorrinolaringológicos nos estudantes matriculados 
na rede pública municipal de ensino [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 
3074/13 (10214) PLCM n. 124/2013, dispondo sobre a inauguração de obra pública 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 2576/97 
(10215) PLCM n. 125/2013, assegura o direito à prioridade de atendimento em hospitais e 
postos de saúde, sediados no Município de Santo André às pessoas idosas, às gestantes 
e aos portadores de deficiência física, sensorial e mental [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E CIDADANIA]; 3075/13 (10216) PLCM n. 126/2013, dispondo sobre a criação 
dos jogos municipais para portadores de necessidades especiais [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 3076/13 (10217) PLCM n. 
127/2013, dispondo sobre o registro e divulgação dos índices de violência praticados 
contra a mulher em Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, SEGURANÇA 
PÚBLICA E CIDADANIA]; 3081/13 (10229) Indicação para urbanização e melhorias da 
Praça Professora Neusa de Paula Marques, Vila Marina; 2831/13 (10230) Requerimento 
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de informações a respeito de numerosas publicações de revistas, informativos e diversos 
materiais gráficos, inclusive DVDs, sem informações a respeito da tiragem e o custo pago 
pelo erário público municipal; 738/13 (10231) Requerimento ao 10º Batalhão da Polícia 
Militar de policiamento ostensivo e na região das Vilas Palmares e Sacadura Cabral; 
2685/13 (10232) Requerimento de policiamento na região do Bairro Campestre e Vila 
Aquilino [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 3084/13 (10239) Indicação para 
limpeza, capinação e manutenção da Praça São Jorge, Bairro Príncipe de Gales; 3084/13 
(10240) Indicação para pintura da sinalização de solo para determinar carga e descarga na 
Praça São Jorge, Bairro Príncipe de Gales; 3085/13 (10241) Indicação para remoção ou 
poda de algumas árvores na Av. Áurea, números 355, 441 e 461, Vila Cecília Maria, Rua 
dos Capuchinhos n. 300, Vila Guiomar e Rua Embaré, esquina com Rua Juno, Vila Linda; 
58/13 (10242) Indicação para maior fiscalização nas feiras livres; 3086/13 (10243) 
Indicação para melhoria do trânsito nos cruzamentos da Rua Araponga, Av. Aclimação, Av. 
Áurea e Amoritas, Jardim do Estádio [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 831/13 
(10271) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Osvaldo Cruz, Jardim Estela 
[JUSTIFICADA a propositura pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 3077/13 (10218) Requerimento à Eletropaulo de substituição do 
poste de iluminação pública localizada na Rua do Sol, esquina com a Rua Agenor de 
Camargo, Vila Assunção; 3078/13 (10219) Indicação para cumprimento da Lei n. 6.688/90, 
que isenta o pagamento do IPTU os imóveis do bairro do Centreville, cujas titularidades 
pertencem ao CDHU; 3079/13 (10222) Indicação para que encaminhe a esta Casa projeto 
de lei dispondo sobre a criação de consultório dentário móvel para oferecer atendimento à 
população deste município; 1657/13 (10223) Indicação para que encaminhe a esta Casa 
projeto de lei dispondo sobre a criação do Programa Voluntário de Cuidador de Idosos. 
Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, comenta matéria publicada no caderno de esportes, do jornal Diário do 
Grande ABC, dizendo que a Prefeitura encaminhou uma nota ao jornal explicando que o 
Executivo não enviou representante a esta Casa por que não recebeu convite. Lamenta a 
falta de pessoas competentes para gerir a agenda do Executivo, pois a Câmara tem 
comprovante de que enviou correspondência, no dia 09 de setembro, que foi recebida pela 
funcionária Regina, e também pela secretária do Secretário de Esportes. Ressalta que esta 
Casa teve o cuidado de encaminhar ao Gabinete e à Secretaria de Esportes, no dia 09 de 
setembro. Cita matéria do ABC Repórter dizendo que haveria audiência pública e que o 
Secretário de Cultura, Esporte e Lazer, Raimundo Salles, havia confirmado presença; e, no 
dia 22 de setembro, no Diário Regional, uma matéria dizendo que já tinha confirmado 
também a presença do referido Secretário. Salienta que foi informado que a Diretora de 
Esportes tem status de secretaria, pois, embora o titular da pasta seja o Salles, na 
verdade, a Diretoria de Esportes seria ligada diretamente ao Secretário de Gabinete e que, 
então, viria Marta, Diretora de Esportes, e alguém do Gabinete do Prefeito. Afirma que 
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solicitará ao jornal que informe quem assinou a nota encaminhada ao jornal e se houve 
erro de comunicação por parte do Executivo, que assumam o erro, em vez de transferir 
para o Legislativo. Lembra que o Secretário de Gabinete afirmou ao Diário Regional que foi 
um equívoco ninguém ter comparecido. Considera falta de respeito enviar resposta direto 
para o jornal, sendo que a comissão de pais aguarda resposta. Prossegue a leitura do 
Expediente: ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) convida os Vereadores Toninho de Jesus, Ronaldo de Castro, José de Araujo, 
Elian Santana, Ailton Lima e Lôbo para uma reunião da CPI da Craisa, após a sessão 
ordinária. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) solicita que a 
discussão da composição da CPI, intitulada CPI das Antenas, seja transferida para outro 
dia, face à ausência do Vereador Toninho de Jesus, autor do requerimento, em virtude do 
falecimento de sua mãe. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 3089/13 (10250) Indicação para que seja 
efetuado estudo para urbanizar a área localizada entre as Travessas Lages, Toledo e Rua 
Holambra, Jardim Nova Cidade; 917/13 (10251) Requerimento de informações sobre o 
nome oficial do Bairro Jardim Nova Cidade; 3090/13 (10252) Indicação para operação 
tapa-buracos na Rua Parati, em frente ao n. 153, Vila Scarpelli; 2025/13 (10253) Indicação 
para revitalização e reposição dos bancos e mesa na praça localizada na Rua Rio 
Upariquera, entre os números 169 e 285, Parque Miami; 3091/13 (10254) Indicação para 
colocação de guias e sarjetas na Travessa Orós, Vila Curuçá. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 3102/13 (10199) Indicação para recapeamento 
asfáltico das Ruas Sidnei, Lima, Vaticano, Dublin, Buenos Aires, Antuérpia, Sedan, Milão, 
Trento, Mônaco, Trieste e Av. Nova Iorque e imediações, Bairro Camilópolis; 2243/13 
(10200) Requerimento ao Comandante do CPAM-6 de intensificação das rondas policiais 
na Rua Barra Mansa e adjacências, Vila Linda; 1488/13 (10201) Requerimento de 
informações ao Conselho Municipal de Saúde de Santo André acerca das cirurgias 
realizadas no município; 1488/13 (10202) Requerimento de informações sobre cirurgias 
realizadas no município; 3071/13 (10203) Requerimento ao 41º Batalhão de Polícia Militar 
de intensificação das rondas policiais nas imediações da Rua Leônidas Mello, Parque 
Gerassi II; 2492/06A (10204) PLCM n. 120/13, visando à criação, na Guarda Municipal de 
Santo André, da Ronda Operacional com Motocicletas – ROMO [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA]; 2492/06A (10205) PLCM n. 
121/13, visando à criação, na Guarda Municipal de Santo André, da Ronda Operacional 
Municipal – ROMU [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA]; 
3072/13 (10206) PLCM n. 122/13, visando à instituição da jornada de 30 horas semanais 
para Enfermeiros, Técnicos de Enfermagem e Auxiliares de Enfermagem, integrantes da 
Administração Pública Direta e Indireta no Município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa ao Vereador 
Rautenberg que, quando da leitura da indicação de uma Comissão de Assuntos 
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Relevantes, a Vereadora Bete Siraque fez uma solicitação com relação à nova 
composição. Indaga o que foi decidido, para saber que encaminhamento dar ao protocolo 
10198. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) informa 
que conversou com a Vereadora, pois teve dificuldade para compor os cinco Vereadores. 
Lembra que consultou a Assessoria da Casa sobre essa dificuldade e registrou na tribuna 
desta Casa convite aos Vereadores. Diz que agora a comissão está formada, a não ser 
que algum Vereador da Comissão queira desistir. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) entende óbvio o Vereador usar a tribuna 
para justificar suas proposituras. Comenta que o Vereador Rautenberg disse que insistiu 
com a Vereadora Elian e com o Vereador Cicote para comporem a comissão, pois não 
tinha membros, mas não conversou com a Bancada do PT. Indaga qual critério a ser 
adotado, pois se a composição é a consulta da chapa, cabe ao Vereador falar com todas 
as bancadas. Reclama que o Vereador é recorrente nessa atitude. Finaliza indicando o 
Vereador Eduardo Leite para compor a comissão. A Vereadora Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) justifica que quando o Vereador Rautenberg colocou o assunto na 
tribuna tomou a iniciativa de procurá-lo, pois tinha interesse em participar da comissão. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que fez apelo no plenário 
para que os interessados procurassem o Presidente da Comissão, Vereador Rautenberg, 
assim como orientou os Vereadores a procurarem o Vereador Luiz Alberto, no tocante à 
comissão da taxa do lixo, e, novamente, orienta os Vereadores a procurarem o Vereador 
Montoro, sobre a Comissão da Verdade. Insiste que o melhor procedimento é procurar o 
Presidente da Comissão e manifestar interesse em participar. Fala que para se respeitar a 
proporcionalidade teriam de discutir todas as Comissões Permanentes da Casa. Pede que 
todos busquem um acordo. O Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) fala que já está consultando as bancadas para a Comissão da Verdade, a fim 
de construi-la democraticamente. Comenta que há tanta comissão de assuntos relevantes, 
que algumas já se perderam no tempo, em função da sobrecarga de trabalho. O Vereador 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) entende que a fala do Presidente 
contempla seu pensamento, pois o critério adotado foi igual ao das outras comissões e que 
os parlamentares que tiveram interesse o procuraram e foi formada a comissão, assim 
como todas as demais. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) fala 
que a principal discussão com relação à proporcionalidade diz respeito àquela discussão 
feita com relação ao tamanho das bancadas de cada partido. Entende importante fazer 
uma rotatividade para que todos os partidos possam participar de todas as comissões. 
Dessa forma, registra que abre mão de participar da comissão para que o Vereador 
Eduardo Leite possa integrá-la. O Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) diz se sentir contemplado com a fala do Vereador Cicote. Pela ordem, o Vereador 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa que não teve dificuldade em montar a 
comissão, pois no dia em que foi anunciada a comissão da taxa de lixo conseguiu montá-
la, após consultar os líderes de cada partido. Esclarece que a comissão já se reuniu por 
duas vezes. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere, caso haja 
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concordância dos Vereadores, seja substituído o Vereador Almir Cicote pelo Vereador 
Eduardo Leite e seja mantido o mesmo protocolo, e que a comissão seria composta pelo 
Vereador Eduardo Leite, em substituição ao Vereador Almir Cicote. Pondera que existe 
uma dezena de comissões nesta Casa, algumas funcionando e outras não e que o 
Ministério Público tem oficiado esta Casa solicitando o andamento de algumas delas. 
Espera que os trabalhos das comissões sejam realizados, a fim de se chegar a um 
resultado final e dar satisfação às pessoas. Informa que solicitará um levantamento de 
todas as comissões hoje em funcionamento na Casa e os partidos que as compõem, para 
dar prioridade àqueles que teriam o direito de participar e não estão participando. No final, 
o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que o Protocolo 10198 
está APROVADO, com a substituição do Vereador Almir Cicote pelo Vereador Eduardo 
Leite, em virtude de ter sido acatada pelo Plenário a sugestão do Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira). Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2098/13 (10220) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Jardim Carla e adjacências, que 
solicitam o imediato recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Barão de Loreto; 
703/13 (10221) Indicação para colocação de asfalto em toda extensão da Rua Vasco da 
Gama, Jardim Ciprestes. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 2231/13 (10224) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores 
do Jardim Nova Cidade e adjacências, que solicitam projeto de construção de praça em 
terreno localizado na Rua Barretos, altura do n. 140; 3048/13 (10225) Indicação para 
serviço de tapa-buracos e recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Hamurabi, 
Vila Suíça; 932/13 (10226) Indicação para manutenção na extensão do passeio público da 
Rua Hum, Jardim Santo André; 3080/13 (10227) Indicação para manutenção em córrego 
localizado no final da Rua Ibiracaba, Vila Floresta; 2244/13 (10228) Indicação para 
reconstrução urgente da ponte de passagem para pedestres, localizada na Av. Lauro 
Gomes, Jardim Bom Pastor [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) 
informa que a reunião da CPI da Craisa será na próxima terça-feira, após a sessão 
ordinária. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 18:00h, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV PRP PTB PDT]. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Lembra embate havido no passado com 
relação ao empreendimento da Brookfield, por conta da liberação e aprovação da obra 
sem discutir com os Vereadores e com a população. Fala que a questão da mobilidade na 
cidade é complicada, pois empreendimentos são liberados inclusive nos bairros e esse 
empreendimento Brookfield vem trazendo mais problemas ainda para o trânsito. Em 
seguida, fala que há vários meses vem sendo discutida a implementação do Poupatempo 
no centro e agora, sem participação da Câmara e nem da sociedade, há informação de 
que pode ser instalado no denominado shopping da Brookfield, mesmo todos sabendo que 
será mais difícil para a população se deslocar até lá e que o único beneficiado com isso 
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será a Brookfield. Se referindo também à Guarda, finaliza dizendo que tem de haver, por 
parte do Executivo, o mínimo de respeito no trato com as instituições constituídas na 
cidade. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Registra que a 
Lei 6.688/90, que isenta os moradores do Bairro Centreville do pagamento do IPTU, não 
está sendo observada e os moradores continuam recebendo carnê do referido imposto e 
efetuando o pagamento e pede ao Prefeito que observe a aplicação da citada lei, porque 
aquele local pertence à CDHU. Indaga como os moradores serão ressarcidos pelos 
pagamentos que vêm sendo feitos, em virtude dessa cobrança indevida. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – 
Primeiramente fala que o Vereador Ailton diz ter feito pesquisa onde constatou que a 
maioria da população de Santo André é contra a instalação da obra da Tomie Ohtake no 
Paço, mas questiona essa afirmação tendo em vista o canal utilizado para fazer a referida 
pesquisa. Em seguida, registra que a obra foi proposta pelo Sindicato dos Metalúrgicos de 
Santo André e Mauá e simboliza a luta da classe trabalhadora ao longo da sua história e 
que a cor adotada é a preferida pelos japoneses e simboliza a luta da classe trabalhadora 
e dos partidos progressistas. Parabeniza a Secretária de Educação e o Governo pela 
retomada do projeto Pela Vida, Não à Violência no dia de ontem, no Centro de Formação 
de Professores, que tem caráter político-pedagógico de trabalhar a prevenção da violência 
nas suas várias faces, a visível – agressão física, bem com a invisível, como bullying, 
homofobia, dentre outras. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) – Comunica que já realizaram duas reuniões para discutir a taxa do lixo – uma 
no plenarinho e outra no Semasa, onde a comissão foi muito bem atendida. Diz que não 
adiantará o que foi conversado, até porque estão preparando uma Ata e considera 
antiético falar alguma coisa, antes da assinatura da Ata, mas entende que as conversas 
foram bem adiantadas e há concordância em algumas coisas e, possivelmente, 
conseguirão avançar. Não sabe precisar se conseguirão atingir o objetivo de contemplar 
100%, mas há espaço para chegar a um índice que talvez agrade à população. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Diz que foi 
procurado por alguns profissionais de enfermagem, visto que em alguns municípios foi 
implantado o sistema de 30 horas semanais para essa categoria, se reuniu com um grupo 
de profissionais, foi montada comissão para discussões acerca dessa questão no 
município. Fala ainda que o Vereador Lôbo apresentou projeto de lei nesse sentido e que é 
muito importante que a discussão aconteça mais rapidamente possível na Casa. Comenta 
que o grupo de trabalho formado por representante da Secretaria da Saúde e dos 
trabalhadores, bem como do Coren. Em seguida, salienta que a intervenção do 
monumento da Tomie Ohtake no Paço foi aprovada pelo Condephaat e Condephapaasa 
sem custo para o município e não vê motivo para indignação acerca da obra. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Fala que houve 
debate na Casa sobre a área que a Rhodia fez a descontaminação para ser instalado o 
Poupatempo e isso demonstra que foi comprada uma área contaminada na Administração 
passada. Registra também que tinha contaminação na área indicada na Av. do Estado 
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para instalação da Fundação Casa, no Cassaquera, pois o Governo do Estado queria 
instalar a instituição em uma escola na região do Palmares e a população, bem como a 
Câmara, eram contra. Fala ainda que no Governo Aidan foram construídas duas casas da 
Fundação Casa ao lado do cadeião do Palmares, mesmo os moradores da região sendo 
contra, pois poderiam ser estudadas outras áreas menos populosas do município. Finaliza 
dizendo que o Governo do Estado de São Paulo está construindo todos os presídios no 
interior do Estado. Entende que a Câmara e o Executivo precisam discutir com o Estado, 
pois na região da Vila Palmares não dá mais para ter o cadeião, porque está com 
superlotação e tem áreas em Santo André para construir novo presídio. Pela ordem, o 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) registra que o grande erro é não construir 
escolas em vez de presídios. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
– Critica a forma com vem sendo organizados os presídios, pois são colocados juntos 
todos os presos que cometeram grandes e pequenos crimes, dificultando o processo de 
recuperação daqueles que se propõem a isso, chegando ao absurdo de haver comando do 
tráfico de drogas dentro das cadeias. Mostra-se decepcionado com a questão da mudança 
do Poupatempo para o empreendimento Brookfield e lembra de fala do Vereador 
Montorinho na última sessão de que aquele terreno da Rhodia já está descontaminado. 
Registra necessidade de audiência pública para tratar do assunto, com a presença de 
deputados. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Inicia 
exibindo vídeo sobre suas indicações que tratam de pedido de obra na ponte de passagem 
para pedestres no Jardim Bom Pastor e sobre falta de limpeza e capinação no Jardim 
Santo André. Solicita intervenção urgente do Executivo em atendimento aos clamores 
daquela população. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Enaltece o retorno do projeto “Pela Vida e Não à Violência” e explica que trabalhar contra a 
violência exige, primeiramente, investimento na educação. Discorda do trabalho da 
Fundação Casa, em que são trancados os jovens que cometeram algum delito, e acabam 
sendo tratados como se não fossem seres humanos, deixando claro que a solução não é 
somente trancá-los. Desaprova o papel do Executivo, que não encara o problema de frente 
e não oferece apoio aos jovens e familiares da Fundação Casa. Reafirma que segurança é 
problema de todos. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) 
comunica que a missa de Sétimo Dia do Sr. José Cicote acontecerá na sexta-feira, às 
19:00h, na Igreja Nossa Senhora das Graças, na Rua Guerra Junqueira n. 201, Vila 
Humaitá. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Responde à Vereadora 
Bete Siraque que seu comportamento nesta Casa tem sido de duas formas: quando 
criticada, recorre ao choro, como uma falsa emoção e quando percebe que está com 
razão, debocha dos demais colegas e explica que nenhuma dessas duas posturas é 
aprovada por aqueles que assistem às sessões, porque são pessoas politizadas. Afirma 
que o local em que está sendo instalada a escultura de Tomie Ohtake está incorreto, 
porque o patrimônio foi lesado. Louva a atitude do Sindicato em doar a escultura à cidade 
e desaprova os comentários de alguns Vereadores fazendo referência à cor vermelha da 
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obra de arte. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Corrobora com as palavras do Vereador Edson Sardano quanto à necessidade de 
urgentes providências do Executivo na Fundação Casa, visto que é um pedido da 
população local que a instituição não permaneça lá. Acerca do novo local do Poupatempo, 
fez um requerimento e espera que o Prefeito reveja o seu posicionamento e indaga os 
motivos dessa mudança já que o terreno da antiga Rhodia já está descontaminado. 
Registra o absurdo de até mesmo a bancada de sustentação não saber do assunto. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) –
Parabeniza o Vereador Tonho Lagoa que está cumprindo o seu papel ao trazer os pedidos 
da população. Comenta sobre sua visita à Cidade de Praia Grande, em que presenciou 
que o Prefeito, do PSDB, atende semanalmente os Vereadores, independente do partido e 
louva essa atitude, sugerindo que isso também aconteça em Santo André. Quanto ao 
Poupatempo, questiona o valor desnecessário que será gasto com o aluguel. Diz ser 
favorável ao investimento na cultura, na instalação da obra de arte, mas critica que não 
haja mobilização, por parte do Executivo, para solucionar problemas básicos, como a 
constante falta de água em alguns bairros da cidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Comenta sobre seu projeto de lei referente à 
redução da carga horária semanal dos profissionais da área da saúde, sem redução do 
salário, e conta com o apoio dos Vereadores e do Executivo. Faz leitura de nota do projeto 
publicado no jornal do Sindserv, tratando desse acordo coletivo o qual ainda não está em 
vigor e têm sido motivo de muitas reinvindicações da categoria. Às 19:00h, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO 03/13, protocolo 008529, de autoria de diversos Vereadores, que visa a 
acrescentar o artigo 87-A no Capítulo II, Título IV da Lei Orgânica do Município. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 53/13 opinando pela sua aprovação. 
Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 009656 e 010111. PROCESSO N. 
310/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão Adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 46/13, protocolo 005006, de autoria do Vereador Sargento 
Juliano, que denomina a área localizada na Estrada Cata Preta, entre os números 810 e 
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850, no Parque João Ramalho de Praça Inspetor Paulo Maciel Mesquita. A Comissão de 
Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas 
Modificativas, protocolos 009594 e 010088. PROCESSO N. 1.646/12 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
60/13, protocolo 005640, de autoria do Vereador Ailton Lima, que visa a denominar “Praça 
Nicolau de Gennaro” a rotatória com área verde localizada na confluência das Ruas 
Caminho do Pilar e Dom Silvério Pimenta, na Vila Scarpelli, no Município de Santo André. 
A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N. 1.243/12 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 4º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 62/13, protocolo 005831, de autoria do Vereador Edson Sardano, 
denominando Praça Chico Xavier a área localizada na Rua Albert Einstein, ao lado do n. 
141 até o início da Rua Muritinga, na Vila Valparaíso. A Comissão de Justiça exarou 
parecer verbal opinando pela sua aprovação. Apresentada Emenda Modificativa protocolo 
10272. PROCESSO N. 2.229/13 - quorum: m.s. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) encaminha a emenda às Comissões de origem. Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita dispensa de parecer das Comissões, 
sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) solicita leitura da emenda. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) solicita dispensa de leitura da emenda, uma vez que se refere à 
mudança do nome do Bairro Valparaíso para Vila Lilica, sendo aprovada pelo Plenário sua 
solicitação. [APROVADA A EMENDA MODIFICATIVA PROTOCOLO 10272] [APROVADO 
O PROJETO] [Dispensada a apresentação de redação final, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 5º - SEGUNDA discussão e votação 
do PROJETO DE LEI CM 66/13, protocolo 006044, de autoria da Vereadora Profª Bete 
Tonobohn Siraque, que institui o Dia Municipal do Doador de Órgãos e Tecidos no 
Município de Santo André. As Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer 
n. 03/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 3.777/05 - quorum: m.s. 
[APROVADO]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as 
ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei nº 9.018, 
de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento 
Urbano apresentaram o Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada 
Mensagem Aditiva, protocolo 000641. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 009738. 
PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo 
André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania 
apresentaram o Parecer nº 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem 
Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas Emenda Aditiva, protocolo 003842 e Emendas 
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Modificativas, protocolos 005150, 005613, 005614, 005615 e 010079. PROCESSO N. 
816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 17/13, protocolo 001991, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho – Montorinho, que dispõe sobre denominar Passarela Tainá Teixeira da Silva a 
passarela de pedestres a ser construída sobre a Avenida Prestes Maia, que tem por 
objetivo beneficiar moradores do Núcleo Habitacional Tamarutaca, do Conjunto 
Habitacional Prestes Maia e região. As Comissões de Justiça e de Segurança Pública 
apresentaram o Parecer n. 2/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 991/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 31/13, protocolo 007872, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei n. 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe sobre a concessão do Alvará 
de Funcionamento e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.833/05 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 58/13, protocolo 005592, de autoria do Vereador Edson Sardano, que altera o 
artigo 1º da Lei n. 1.679, de 09 de maio de 1961, que dispõe sobre a concessão de bolsas 
de estudos para especialização de professores municipais na educação de pessoas com 
deficiência intelectual. As Comissões de Justiça e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 
03/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.179/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. 
ITEM 11 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Excelentíssimo Senhor 
Presidente da Mesa deste Legislativo, protocolo 010124, de autoria de diversos 
Vereadores, de expedição de portaria para nomeação dos membros da Comissão 
Parlamentar de Inquérito da CRAISA. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 32/13, protocolo 008433, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera o art. 1º da Lei n. 6.917, de 08 de maio de 1992, que dispõe sobre a 
concessão de direito real de uso de imóvel público à Ordem dos Advogados do Brasil. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento 
Urbano. PROCESSO N. 359/92 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 33/13, protocolo 008435, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que dispõe sobre a denominação de logradouros localizados no Núcleo 
Bizâncio, no Município de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.708/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 34/13, protocolo 008434, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera a Lei n. 9.469, de 17 de junho de 2013, que dispõe sobre a alteração 
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da denominação de “Parque Natural do Pedroso Prefeito Lincoln Grillo” para “Parque 
Natural Municipal do Pedroso Prefeito Lincoln Grillo”. As Comissões de Justiça e de 
Educação apresentaram o Parecer n. 05/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
1.675/06 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) E UM VOTO CONTRÁRIO: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg); ausente: Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana); ausência 
justificada: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. ITEM 15 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 35/13, protocolo 08436, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de logradouros no Setor Fiscal 31 
do município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
Educação. PROCESSO N. 2.707/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em 
bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os 
requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão. Quando da votação do 
Protocolo 10273, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em homenagem 
póstuma, sendo, ao final, APROVADO. Às 19h10min, passa-se às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Quanto à fala do Vereador Ailton Lima sobre sua postura nesta 
Casa, registra que sua trajetória de vida foi marcada por muitas perdas de pessoas 
importantes da sua família e desenvolveu a sensibilidade ao aprender a se colocar no lugar 
das outras pessoas, ensinamento passado pela sua mãe. Afirma que seu papel nesta 
Casa é ajudar as pessoas menos favorecidas, pois entende a política como um 
instrumento de mudança e se sente agraciada por conseguir se emocionar com o 
sofrimento humano, diferentemente de alguns Vereadores nesta Casa. Finaliza 
agradecendo pelo comentário feito pelo Vereador Ailton Lima, pois se sente orgulhosa por 
ser assim. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala que o discurso da 
Vereadora Bete Siraque realmente o emocionou, mas acha engraçada essa necessidade 
de relembrar a trajetória de vida como uma forma de se justificar por posturas inadequadas 
nesta Casa. Diz ainda que não é causa de louvor ter uma postura correta e decente, isso é 
obrigação, ser trabalhador é dever. Dirige-se à Vereadora Bete Siraque, explicando que 
pretendia debochar dela, apenas disse que cada Vereador age conforme sua 
personalidade e sua postura é falar a verdade e suportar as consequências disso. 
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VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Explica que, acerca da Fundação Casa, isso foi discutido no passado e não era favorável à 
forma como foi feito, mas tem consciência que o município é responsável por aqueles 
jovens. Ressalta que a discussão sobre a área precisa ser retomada, porque há terrenos 
maiores que poderiam ser aproveitados. Fala à sua líder de bancada, Vereadora Bete 
Siraque, que privilegie o debate no campo político e não no campo pessoal, pois muitas 
vezes algumas falas criam dificuldades de relacionamentos nesta Casa que somente 
inviabilizam o trabalho. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Inicia comentando que esta cidade, que é a quinta mais rica do estado, 
tem uma verba de R$20 mil para castração que não está sendo destinada para esse fim. 
Fala da falta de água e lamenta que os responsáveis pela cidade afirmem não ter dinheiro 
para saneamento básico. Crítica pela baixa qualidade dos tênis entregues para as 
crianças, há três meses, que questão todos rasgados. Cita novamente que a cidade é uma 
das mais ricas do Brasil, e tem Vereadores que falam na Tribuna que o município não tem 
dinheiro para prestar serviços básicos, mesmo tendo um Orçamento de R$3 bilhões e 400 
milhões. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Fala que o Vereador Ailton Lima tem habilidade muito grande na questão de ironizar seus 
discursos e dificilmente um Vereador conseguirá superá-los nesses quatro anos. Em 
seguida fala que a cada pessoa sabe das suas experiências, como foi sua infância e os 
dissabores que enfrentou na vida. Fala ainda que o político tem de ter coerência em seus 
discursos, pois as pessoas que assistem sabem identificar as incoerências nos discursos 
com a postura no dia a dia do político. Finaliza dizendo que nunca usou a Tribuna para 
atacar um Vereador por suas posições, sempre debateu ideias e somente se defendeu 
quando julgou necessário. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Fala que o Vereador Ailton tem demonstrado discernimento em seus 
discursos na Tribuna na defesa de seus posicionamentos na Casa. Em seguida fala que 
muitos projetos têm de ser discutidos na cidade e que gostaria de saber se a questão da 
ressonância magnética está funcionando e quantas pessoas foram atendidas. Diz também 
que a discussão das 30 horas semanais dos profissionais da saúde também é muito 
importante, pois é uma forma de melhorar o atendimento nas Unidades de Saúde. Fala 
ainda que anteriormente tentou-se realizar intervenções no Paço, não foi autorizado em 
função de ser uma área tombada, agora conseguiram instalação da obra dos trabalhadores 
e a Câmara não tinha conhecimento quando iniciaram as obras dessa instalação. Finaliza 
pedindo explicações acerca dos motivos que levaram o Executivo a mudar o Poupatempo 
da área central para o empreendimento da Brookfield, pois dificultará o acesso da 
população a esse serviço. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Registra que protocolou há uns três meses requerimento ao Governo Geraldo 
Alckmin acerca da desapropriação no Jardim Santo André, que começou em 2008, até 
agora pouco se fez para atender as famílias que foram retiradas de suas casas e hoje 
encontram-se vivendo em péssimas condições nos alojamentos. Finalizada pedindo que 
essas famílias tenham prioridade na entrega das primeiras unidades dos apartamentos do 
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CDHU. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que 
após 30 anos de conflitos na Polícia Militar e enfrentando a violência e convivendo com 
ela, mesmo que profissionalmente, desenvolveu sensibilidade e incômodo e dificuldade em 
ambientes tensos e em conviver com discussão. Considera o monumento instalado no 
paço uma obra de arte bonita, mas também considera providencial a escolha de Tomie 
Ohtake, que utiliza a cor vermelha em seus trabalhos, porém, deixa isso no campo do 
folclore e da brincadeira. Agradece a seus Pares pela aprovação do nome de Chico Xavier 
para uma pequena praça, pois, não há um logradouro neste município com o nome de 
Chico Xavier, figura que considera extremamente importante para a humanidade, para o 
Brasil e para o movimento espírita, o qual representa. Lembra que na próxima terça-feira 
será realizada sessão solene do Dia de Allan Kardec, oportunidade em que comunicará à 
comunidade espírita a denominação da praça. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) – Fala que, diferentemente do Vereador Sardano, tem o hábito de 
reagir, em especial nos momentos de tensão. Considera que é importante ter cuidado com 
o comportamento de cada Vereador, mas também é importante ter a liberdade de 
expressão do vereador, sem ficar melindrado a cada fala. Entende que foi a maior vítima 
com relação ao comportamento de Vereadores, quando seu projeto de Ficha Limpa 
Municipal foi rejeitado e 48 horas depois foi reapresentado projeto idêntico, sem qualquer 
diálogo. Fala que o clima vivido nos últimos dois meses nesta Casa tem sido muito tenso. 
Lembra o quanto o Vereador Ailton Lima foi escorraçado na legislatura passada e, muitas 
vezes, saiu de cabeça erguida e foi para o confronto. Considera importante ter 
comportamento de respeito e diálogo, porém, sem ficar melindrado com a fala dos 
Vereadores, nem levar para o lado pessoal, mas com maturidade política para saber 
enfrentar as diversidades. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
declina de fazer uso da tribuna e registra uma única palavra: shalom e que a paz reine nos 
corações. Fala que presenciar a perda de pessoas próximas de amigos nos faz ver que 
devemos aproveitar melhor a vida, curtindo as pessoas que amamos e nos darmos bem 
inclusive com os nossos inimigos. Às 19h52min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: O SR. 
MARCELO GOUVEIA GIL – Representando a Associação ABCD’S (Ação Brotar pela 
Cidadania e Diversidade Sexual), inscrito para falar sobre o aumento da homofobia na 
região, fala que hoje se vive uma cidadania no Brasil corrompida por felicianistas e que a 
homofobia está matando. Fala que hoje podem usar a palavra e falar de cidadania e 
direitos humanos graças ao Governo Lula. Cita carta entregue aos Prefeitos da Região, no 
Consórcio, no dia 23 de maio de 2013. Manifesta surpresa ante o fato de o Prefeito de 
Santo André, que participou da 1ª Conferência LGBT, não ter assinado referida carta, que 
é uma carta de compromissos, sendo que os Prefeitos de Mauá, Ribeirão Pires e Rio 
Grande da Serra assinaram e estão tentando implantar as solicitações apresentadas na 
carta, diferentemente dos Prefeitos de Santo André, São Bernardo do Campo, São 
Caetano e Diadema que não a assinaram. Cita que um requisito é que seja colocada e 
implantada atenção especial às coordenadorias e assessorias das áreas de abrangência 
sejam assumidas por pessoas qualificadas integrantes da população LGBT. Fala que a 
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comunidade LGBT não pode recorrer ao disque 100, porque não tem como registrar a 
denúncia. Finaliza dizendo que quer uma carta e saber onde estão quatro mil denúncias. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra os Vereadores que na 
próxima terça-feira, 1º de outubro, às 19:00h, será realizada Sessão Solene em 
comemoração ao Dia de Allan Kardec, e, no dia 02 de outubro, quarta-feira, às 15:00h, 
Sessão Solene em comemoração ao Dia do Idoso. Na quinta-feira, será aberta exposição 
de fotos dos 45 anos do prédio do Legislativo, na Biblioteca Municipal, que completará em 
outubro e, no dia 15 de outubro, será realizada sessão solene em homenagem aos 
Vereadores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às vinte horas e dois minutos. 
Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente 
Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 

 
 
 
               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


